

Al Parlamento no le dejan tirar de la manta

MIGUEL ANGEL GOZALO

EN una rueda de Prensa celebrada hace mil años, con motivo del cierre del «Diario Madrid», a Antonio García Trevijano, que era uno de los mandamases de aquel periódico, le preguntaron qué opinaba de un editorial de «Pueblo» titulado «Tirar de la manta», en el que se insinuaba que, en cuanto se descubriera que en realidad éramos comunistas de salón quienes trabajábamos allí, íbamos a quedar —y perdonen la expresión— con el culo al aire. Trevijano, imperturbable, replicó: «A mí, lo que me preocupa, cuando alguien dice que va a tirar de la manta, es que se la lieve».

La expresión «tirar de la manta», puesta ahora de moda por Luis Roldán —que dijo, en su huida, que no tenía más que dos opciones, o este ejercicio vengativo o pegarse un tiro—, equivale, según enseña el maestro José María Iribarren en «El porqué de los dichos», a «descubrir lo que había interés en mantener secreto» y a «descubrir algo grave o importante». Dice el conocido investigador navarro que es probable que aluda «a la manta de la cama o a otra manta que ocultase alguna cosa ofensiva y vergonzosa». Y, a título de curiosidad, señala que, en Navarra, llamaban *mantas* antiguamente a los lienzos donde aparecían inscritos los nombres de los judíos conversos.



O sea, que si Roldán ha empezado a tirar de la manta, tras su largo ejercicio de confidencias con el juez Garzón, lo que va a salir a la luz es una larga lista de conversos al capitalismo de urgencia. Y es que, por seguir con los hallazgos expresivos que tan documentadamente ha glosado el académico Iribarren, Roldán se ha dicho eso de que o jugamos todos o se rompe la baraja, y que él está dispuesto a que aquí se arme la de Dios es Cristo.

Pero, Roldán, usted, ¿quién se ha creído que es? ¿Sansón en el templo de los filisteos? Sí, ya suponemos que Paesa le dijo que estaba todo atado y bien atado, que le fabricó una documentación que ni los de «Inocente, inocente» de la tele y que, además, le aseguró que, con esos papeles laosianos en el bolsillo, a usted no había juez que le tosiere más de seis años. Pero, tal como sigue la peseta y dado el nivel general de irritación del país, ¿estamos preparados para conocer oficialmente esa lista de «morcosos con el decoro», que es lo que pasaría si el Parlamento aceptase una comisión bis sobre Roldán, que podríamos bautizar como «comisión Manta»? Además, ¿no se han repartido ya la manta del todo?

Así que, un día más, sosiego, señores de la oposición. Y no se metan tanto con Pujol, que esa su lealtad actual al PSOE es una firme garantía de similares, o incluso mayores, afectos futuros a ustedes.